
ACTA NUMERO VEINTISEIS 

SESION ORDINARIA DE LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE AWINISTRATIVO DE IA 
UNIVERSIDAD DE SONORA a CELEBRADA EL SABADO DD;CINUEVE DE MARZO DE MIL 
NOVECIENTOS CUARENTA Y TRES I EN LA CIUDAD DE HERMOSILLO I SONORA. 

En las Ofioinas Provisionales del comité, (edificio principal en 
construcción de la Universidad), diÓ principio la sesi6n a las veinte 
horas y cuarenta y cinco minutos, con asistencia de los señores Lic.
Rafael Navarrete, (que la presidió); Rafael Treviño; Lic. Francisco -
Duarte Porohas; Prof. Alberto Gutiérrez, (Director General de Educa-
c;ón Pública y Representante del Gobierno del Estado); José Ramón Fe~ 
nandez y Carlos Genda. 

La junta se rigió por la Orden del Día contenida en Segunda Con
vocatoria de la misma fecha, que a continuación se insertal haciéndo
se constar que la que debió celebrarse el 17 de febrero pro:ximo pasa
do, según Primera Convocatoria del 16 del mismo mes, no se llev6 a e!_ 
bo por falta de quorum: 

I.-Lectura y Discusión del Acta de la Sesión Ordinaria Anterior. 

II.-Informe del Presidente. 

III.-Intorme del Tesorero. 

IV.-Asuntos Generales. 

ACTA DE LA SESION ORDINARIA ANTERIOR. - Se le di6 lectura por el 
Secretario, señor Rafael Treviño, aprobándose por unanimidad y sin -
dlscusi6n. 

INFORME DEL PRESIDENTE. - El Lic. Rafael Navarrete, Vi ce-Pre si-
den te en funciones de Presidente, informó que la marcha del Comité~ 
ministrativo ha continuado desarrollándose con toda regularidad y que 
las erogaciones de fondos se han seguido sujetando estrictamente a -
nuestros presupuestos y a las autorizaciones acordadas. 

DiÓ cuenta con la terminac16n de la caseta de los tanques de a-
gua, autorizada previamente y ooncluída en su totalidad con exceición 
de la pintura, que -ya está por aplicársela. Este trabajo se llevo a -
cabo bajo la vigilancia del Departamento de Construcciones, que inte
gran los señores Genda y Fernández. 

Iaformó, además, sobre los siguientes asuntos: 

Que se recibió el primer envío de los equipos de laboratorios de 
F!sioa y Química, con importe de más de Dls.l,400.00, que se pagará -
una vez desempacados y examinados. A este respecto se acord.6 que al -
efectuarse el pago, se pregunte a la casa vendedora si podrá conceder 
algún descuento por pago al riguroso contado, para aprovechar la fraa 
quicia en caso a:fimativo. 

Que intervino en ciertas dificultades suscitadas entre el Direc
tor de nuestras Escuelas ·y el mestro de Prácticas Agrícolas, Prof. -
Carlos Gajón Sánchez, acordando el cese de éste una vez que no :rué P2 
sible establecer el necesario entendimiento. Este paso del Presidente 
en funciones rué aprobado. 

INFORME DEL TESORERO. - No fué presentado por no haber asistido-
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con documentos de la Tesorería a la vista, sobre los movimientos re-
gistrados hasta el dia 28 de febrero último. 

ASUNTOS GENERALES. - La Presidencia presentó un proyecto de pre
supuesto de gastos correspondientes a la Tesorería y a la Secretaría
del Comité 1 así como a erogaciones de carácter fijo en las Obras en -
Construccion, para el presente año, el cual quedó aprobado a reserva
de que el Comité lo ratifique en aswnblea general. Dicho presupuesto
es como sigue: 

Mensual. Anual. 
TESORERIA DEL COMITE 
Un Contador, sueldo ••••••••••••••••• $ 400.00 i 4,800.00 
Un Ayudante del Contador, sueldo •••• " 150.00 " 1,aoo.00 
Gastos de escritorio •••••••••••••••• " 25.00 " 300.00 
Gastos Imprevistos.................. "1!500.00 

AL RESUMEN ••• ¡ 8 _400.00 

SECRETARIA DEL COMITE 
Un Organizador Técnico de la Univer-
sidad, sueldo ••••••••••••••••••••••• $ 400.00 $4,800.00 
Un Secretario Ejecutivo, sueldo ••••• " 300.00 "31 600.00 
Gastos Imprevistos.................. " 500.00 

.AL RESUMEN ••• -r.¡;-..,,,a-,""'9"""'0.,..0 .... """o"""o 

OBRAS EN CONSTRUCCION 
$1,500.00 
"1,440.00 

Un Al.macenlsta, sueldo •••••••••••••• ¡ 125.00 
Un Vigilante de Día, sueldo ••••••••• " 120. 00 
Dos Veladores a $120.00 de sueldo ca 
da uno•••••••••••••••••••••••••••••:" 240.00 "21 880 0 00 
Gastos Imprevistos.................. "l:Oao.oo 

.AL RESUMEN •• •Í 6 _ 900 000 

RESUMEN 
TESORERIA DEL COMITE, al año •••••••••••••••• $ 8,400.00 
SECRETARIA DEL COMITE, al año ••••••••••••••• " a,900.00 
OBRAS EN CONSTRUCCION, al año •••••••••••••• e '' 6: 900000 

TOTAL ••• ¡24_200000 

El Lic. Navarrete presentó, a continuación, los estudios realiZ!, 
dos por nuestro Departamento de Construcciones en cuanto a los presu
puestos obtenidos de los señores Palafox y Ortega, Arquitectos, e In
geniero Arturo Medina Luna, para la ·construcción de las tribunas de-
porti vas de la Universidad, con doce baños de regadera y dos excusa-
dos; y como de los documentos respectivos, de los cuales se agrega un 
tanto a la presente acta, aparece que el presupuesto de los señores -
Palafox y Ortega, Arquitectos, asciende a la suma de $20 387.39, con
desembolso en efectivo de tl6,445.00 y el resto en materÍales; y el -
del Ing. Arturo Medina Luna representa un total de $18,294.02, siendo 
$14,351.63 en efectivo y el resto en materiales, con mejor trabajo y 
buena vigilancia y dejando a beneficio de la Universidad la madera -
que se utilice en la obra, se aprobó por unanimidad el Último, aoor-
d~dose que desde luego y sin perjuicio de que#posteriormente el Comi 
te ratifique el gasto, se proceda a la ejecucion, por ser de urgente
necesidad. Igualmente se dispuso que se procure la inmediata adquisi
ción de los materiales que se necesitarán y que no se tienen en e~is
tencia, por considerarse que así lo exige la constante eleva-
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ción que se está registrando en el costo de todas las mercancías. 

El Lic. Navarrete manifestó en seguida que la cal que tenemos en 
existencia está expuesta a perderse y que una parte de ella ya se ha
perjudicado por las filtraciones de agua de los techos del local en -
que se encuentra, siendo conveniente, por muchos conceptos, que se a
proveche en el enjarre de nuestro edificio principal; pues de no uti
lizarse, se correrá el riesgo de sufrir una pérdida como de tres mil
pesos. El Departamento de Construcciones opinó que en la constrµcción 
de las tribunas y baños, se utilizará una buena cantidad de cal de 
nuestras existencias, que nos será tomada por el Ing. Medina Luna, 
conviniéndose en que una vez concluÍda dicha obra, se determinará el 
aprovechamiento que deba darse a la cal sobrante. 

La Presidencia presentó después a la consideraci6n de la Mesa Di 
rectiva, los siguientes asuntos: 

Gestión del Director de las Escuelas de la Universidad, para que 
se autorice la designación de un profesor de mús ioa instrumental, con 
clase diaria en lugar de bisemanal, a fin de integrar la banda de mú
sioe., asi~ándosele ~n sueldo de ~150.00 mensuale~. ACUERDO: Al Depa~ 
tamento Tecnico-Academico para su estudio y opinion. 

Petición del mismo Director en sentido de que se autorice una -
partida de diez mil pesos anuales pare la publicación de una revista
mensual de la Universidad, cuya existencia y funcionamiento es conve
niente dar a conocer tuera de la localidad. ACUERDO: No se accede po;r_ 
que en la actualidad todos nuestros recursos deben destinarse total-
mente a los gastos de construcci6n y funcionamiento, considerándose -
aún prematura la propaganda. exterior. En todo, caso, es preferible to1 
mentar la imprenta de la Universidad, cuyos primeros elementos nos -l 
ban sido facilitados gratuita.mente por el Gobierno del Estado. \ 

Solicitud del propio Director para que se aumente, de cinco a -
seis pesos diarios, el sueldo del Conserje de las Escuelas, Guillermo 
Valle Flores, por exceso de trabajo. ACUEROO: Al Departamento Técnico 
Académico para su estudio y puntos de vista. 

Gesti6n del mismo Director para adquirir 4 tambores, 5 clarines
Y g "golpes" reglamentarios, destinados a la banda de guerra de la u
niversidad, con objeto de preparar, entre otras cosas, el desfile del 
próximo dia 5 de Mayo. ACUERDO: Aprobado y que se pidfi. el mejor pre-
cio a la Casa Verkamp, s. a., de la _ciudad de México, tc:mándose nota
de que el Director considera el precio total en la suma de ~535.00, -
aproximadamente. 

Por Último el señor Carlos Genda se rertrió a cierto proyecto -
del Director, tendiente a colocar en distintos salones o departamen-
tos, las clases te6ricas y prácticas de Física y ~uímioa, manifestan
do que, de aceptarse, será necesario hacer modificaciones en nuestro
edificio principal, cuyas adaptaciones, en lo que respecta a esas en
señanzas, se basaron en opiniones de peritos. Quedó acordado que no -
se introduzca modificación alguna y que las construcciones se lleven
ª cabo conforme se tiene proyectado. 

Siendo las veintitres horas y no habiendo más asuntos que tra- -
tar, la Presidencia declaró cerrada la sesión, de la que se levanta -
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la presente acta 

Rafael Trevlño, 
Seo retarlo. 

c. a ae avarrete, 
Vice-Presidente 

en funciones de Presidente. 

e 

D 
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